



令和7年7月23日(水) 第4号

## 通知表を活かし、よりよい学びを目指して

校長 小田嶋 智一

1学期の終業にあたり、本日、ひとり一人に通知表を手渡しました。そこには、4月からの授業での頑張りが数字として示されていますが、これはあくまで授業における結果であり、その人のすべてを評価するものではありません。評価が高いから「よい人」、低いから「ダメな人」ということではありません。通知表は、自分の努力を振り返り、次に何を頑張るかを考える手がかりとして活用してほしいと思います。

また、今回から通知表の所見欄を廃止しました。作成や点検に多くの時間と労力がかかっていたため見直しを行い、その分を生徒や保護者の皆さんと直接関わる時間に充てる方針です。ご理解いただければ幸いです。

今月中旬には、全生徒を対象に「授業評価アンケート」を実施しました。授業毎の理解度を4段階で自己評価し、その理由も記入してもらいました。

「自分の学習不足なのか」「小学校からの積み重ねに課題があるのか」「授業の進め方に改善の余地があるのか」など、それぞれが自分の学びを見つめ直すきっかけになったことだと思います。さらに、「自主的に学習に取り組めているか」「自分なりに工夫して発表（発信）できているか」などについても回答を求めました。すべての授業についての評価結果（子どもたちの率直な思い）は先生方に共有し、2学期以降の授業改善に役立てまいります。

子どもたちの「できた」「わかった」「おもしろい」が少しでも増えるよう、教職員一同、夏季休業中も研修・準備に努めてまいります。

## 生徒の力で築く地域貢献～ボランティア活動の成果～

これまで北星中学校が取り組んできたボランティア活動が、「令和7年度旭川市民の日まちづくり賞（あさひかわ市民の日アワード2025）」において特別賞を受賞し、表彰されることとなりました。

春の地域清掃では、全校生徒でごみ拾いを実施しました。また、冬には生徒会主催で年2回、有志による除雪ボランティアを行い、校区内の高齢者宅の除雪をお手伝いしてきました。これらの活動に参加してくれた生徒の皆さん、そして、ご協力いただいた地域の皆様に、心より感謝申し上げます。

表彰式は8月2日（土）、旭川西イオンモールにて開催される予定です。当日は、生徒会を代表して、会長の石本優月奈さんと副会長の高橋真彩さんが出席する予定です。

## 第2回 参観日・PTA主催教育講演会

7月2日（水）、第2回参観日を実施しました。1・2年生は各教科、3年生は総合的な学習の時間（「修学旅行報告会」）の様子を参観いただきました。教室や体育館の室温が高く、蒸し暑さを感じる中でしたが、子供たちは意欲的に発表活動等に取り組みました。学年懇談では、1学期の子供たちの活動の様子、2学期以降の行事等についてお伝えしました。各学年資料を配付しておりますので、必ずご一読ください。



参観授業後は、PTA主催「教育講演会」を開催しました。講師に旭山動物園統括園長の坂東元氏をお招きし、「つたえるのは命、つなぐのは命」と題し、講話をいただきました。坂東氏の少年時代から獣医となるまでの道のり、旭山動物園勤務から園長退任までの様々な苦難や感動、動物とのふれあいを通して学んだこと等をお伝えいただきました。世話をした動物の死を通して、「生まれて死ぬから命。死は忘れるものではなく、存在が消えて心の中で生きはじめるもの」という言葉が印象的でした。PTA本部役員の皆様には、大変貴重な講演会を企画していただきましたことに感謝申し上げます。約60名の保護者の皆様にご参加いただきました。ありがとうございました。



### 【坂東統括園長からのメッセージ】

- 今は今のためではなく、未来のために  
→手段・方法は目的ではなく、今をとりつくろうためのものでもない。  
未来の目標に向かうためのものであるはず。  
これは今をいきる大人の責任として。
- 今をあきらめないこと。今を受け入れてしまわないこと  
→受け入れた時点で、今以上は見えてこない。夢は見つからない。  
これは未来をつくる君（生徒の皆さん）たちに。

## 中連旭川大会報告会

3日（木）、6月末に行われた、中連旭川大会の報告会を実施しました。各部部長からは、仲間や顧問への感謝の言葉、後輩への励ましのメッセージが伝えられました。中連を終えた3年生は、部活動から学んだことを生活に生かそうとする姿勢が見られます。1・2年生は、3年生が築いた伝統を受け継ぎ、熱心に活動に励んでいます。



## 「笑顔 あいさつ運動」

4日（金）～11日（金）の期間、生徒会役員、生活・体育常任委員を中心となり、「笑顔あいさつ運動」が行われました。生徒玄関前で、登校してくる生徒に対し、「おはようございます」と笑顔で迎え、生徒間交流を図っていました。あいさつを笑顔で行うことは、学校の明るい雰囲気づくり、いじめのない学校づくりに結び付きます。笑顔での挨拶を継続し、明るい北星中学校を築いていきます。



## 私立高校・高専説明会

8日（火）、高校説明会が行われ、市内私立各校・高専より、学校の特色や卒業後の進路等について説明がありました。高専は今年から「AI・デジタル情報工学科」を含め、5学科となることから、担当者から詳細な説明がありました。3年生にとって進学の意識が高まる説明会でした。10日（木）からは担任との教育相談において、進路に向けての話を進めました。



## 非行防止教室・性に関する教育

10日（木）は旭川中央警察署員桑野氏をお招きし、全校生徒を対象にした「非行防止教室」を実施しました。主にSNSの使用に関する注意事項について講話をいただきました。18日（金）は、旭川医大看護学科助教の巻島氏をお招きし、3年生を対象に、「今考えよう、自分の性について」と題し、性に関する大切なお話を伝えていただきました。



## 8月行事予定

- |          |                  |
|----------|------------------|
| 8月 2日（土） | 吹奏楽コンクール         |
| 12日（火）   | 学校閉庁日（～15日）      |
| 15日（金）   | 学校徴収金引落日         |
| 21日（木）   | 体育館シーリング作業（～25日） |
| 26日（火）   | 2学期始業式           |
| 28日（木）   | 3年中間テスト          |